

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## EL DOLOR

La humanidad tiene que vivir en alternativas de dolor y de alegría; pero desgraciadamente el primero suele ser más constante, más permanente que el segundo.

Por eso, escritores, filósofos, todos cuantos se ocupan de lo que en el mundo ocurre, bajo un prisma psicológico, llamamos a la tierra valle de lágrimas, puesto que por ley fatal, nace el ser humano entre lágrimas y dolores y vuelve a su madre en idéntica forma.

El sufrimiento es la norma característica de la vida; los ratos de amargura son infinitamente mayores que los de dicha, porque no solo nos acongojan y nos persiguen los tormentos morales que brotan y nacen en el alma, sino los físicos, compañeros también inseparables de la vida.

Hay espíritus rebeldes que se sublevan contra el dolor, que no lo admiten, que quisieran verlo desaparecer para siempre de la existencia; pero no es posible que esto se consiga porque es sino terrible de la vida.

Para contrarrestar el daño de esas sublevaciones morales contra el dolor, de esa locura terrible que se llama desesperación y que es el mayor castigo, que resulta un suplicio propio de los ciudadanos, la religión cristiana tiene la sublime resignación, que es la que ha creado mártires y héroes.

También existe la esperanza, que resignación y esperanza son dos magníficos y maravillosos recursos contra el dolor porque ellas son el bálsamo que cicatriza y une las heridas terribles del alma.

El que se resigna y tiene esperanzas, no desespera: que la desesperación es el mayor castigo que pueden sufrir los hombres.

## SUCESO

En la casa núm. 19 de la calle Santa María se desarrolló ayer un suceso de la que fué víctima Rafaela Blanco Francia, natural de 28 años de edad y de estado casada.

La citada individuo, que está separada de su esposa, hacia vida marital con Antonio Gutiérrez Ortiz, de 43 años de edad y estado soltero.

Parece ser que este y la referida mujer habían tenido poco antes de ocurrir el suceso un disgusto.

La Rafaela Blanco, seguramente por por este motivo decidió poner fin a su vida arrojándose desde el cuarto piso de la referida finca al patio.

Varios vecinos acudieron en su auxilio conduciéndola al Hospital de San Juan de Dios donde fué asistida por el médico y alumnos de guardia.

Se le apreció fractura de la séptima costilla, del lado izquierdo y contusiones en la nalga y brazo derecho.

Por prescripción facultativa, después de curada pasó en una camilla al Hospital Mora.

En el Hospital de San Juan de Dios, se personó el jefe de Policía D. Alberto Muslares, inspector del distrito D. Francisco Antequera y varias parejas de Policía, Seguridad y Guardia Municipal.

También se personó en el Hospital Mora el señor juez de Instrucción, que oportunamente había sido avisado.

Fuó detenido el Antonio Gutiérrez Ortiz, que como antes hemos dicho vivía maritalmente con la Rafaela Blanco.

## Por Telégrafo

Madrid, 4 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Conferencias

El excomandante del crucero *Carlos V* Sr. Cristelly conferenció hoy con el señor ministro de Marina y jefe de Estado mayor.

A la salida fué interrogado por los periodistas que esperábanle.

Negóse á hacer ninguna declaración porque según dijo podría perjudicar.

#### El Director General de Obras Públicas

El Director General de Obras Públicas ha regresado de Sevilla.

Preguntado por los periodistas, ha confirmado que es deplorable el estado de las carreteras del término de dicha capital.

Dijo que á nadie debe imputarse de esta falta, pues solo obedece á que no ha habido consignación suficiente en presupuesto.

Expresó que inmediatamente se emprenderán las obras de construcción del puente entre Sevilla y Villamanrique, acordada por el Ministerio de Fomento.

#### Ampliación de Tarifas

La Compañía del Ferrocarril del Mediodía, ha ampliado desde 1.º de Octubre la tarifa para los vinos que sean exportados desde la Mancha.

#### Obras

En el Ministerio de Estado ha sido expuesto el pliego de condiciones para las obras del hormigón del muelle de Tanger.

#### De concejalías

Circula el rumor de que el Gobierno dictará una disposición relativa á que se reintegren en sus respectivos puestos á los concejales suspensos gubernativamente.

El rumor acusa que esta disposición será diez días antes de la elección de compromisarios para senadores.

#### Lo que dice la «La Tribuna»

El periódico «La Tribuna» en un artículo que publica, habla de próxima crisis.

Expresa que esta comprenderá los Ministerios de Hacienda, Gracia y Justicia, Fomento y Gobernación.

Dice que este cambio será antes de la apertura de Cortes.

#### Reunión conservadora

En el Circulo Conservador, celebraráse importante reunión en la que pronunciará un discurso el Presidente del Consejo, Sr. Dato.

Esta será antes de la apertura de Cortes y en ella el Sr. Dato, ante la mayoría expondrá los puntos principales del mensaje que ha de dirigir á la Corona.

#### Candidato

El candidato jaimista que se presenta, ha á luchar por Victoria contra el señor Dato, ha desistido de ello.

#### Funerales

Se han celebrados los funerales por el señor marqués de Urquijo.

Resultaron solomnísimos, asistiendo representaciones de los Reyes, el Gobierno y centros docentes.

#### Presidentes

Los presidentes de las Diputaciones de Lérida, Gerona y Tarragona, han desistidos del anunciado viaje á Sevilla, para saludar al Rey, por encontrarse en-

fermo el de la Diputación de Barcelona. Aprovecharán la primera ocasión para testimoniar su gratitud al Monarca.

### Varias noticias

#### Los estudiantes

Una comisión de estudiantes ha visitado las redacciones de los periódicos para solicitar que se pida suprimanse los exámenes de reválida en las respectivas carreras, proponiendo para ello se aumenten los derechos de los títulos á fin de que no se perjudique el Tesoro.

#### Un suceso

En la calle de Ventosa, Pilar García, que había salido ayer del Manicomio en un raptó de locura arrojóse á la calle. Quedó muerta en el acto.

#### Lo de Riotinto

En las primeras horas de la noche recibióse telegrama en el ministerio de la Gobernación en el que se comunica que han quedado normalizados todos los trabajos en las minas y fundiciones de Riotinto y Nerva, pudiendo por tanto considerarse totalmente resuelto el conflicto.

#### Conferencia en Madrid

La próxima Conferencia de Oceanografía verificaráse en Madrid el año próximo.

#### Carta del rey

Asegúrase que el presidente del Consejo de ministros Sr. Dato ha recibido cariñosa carta de S. M. el Rey, en la que le invita á pasar varios días en Sevilla, como compensación á su árdua labor.

#### Conferencia comentada

Ha sido muy comentada la extensa conferencia celebrada el señor Dato con los embajadores de Alemania, Francia é Italia.

#### Escuadra

Según telegrama facilitado por el Ministerio de Estado á las seis de la tarde, ha llegado á Melilla la escuadra inglesa formada por los buques «Dreagnohut», «Nelson», «Borp» y «Lalis», mandada por el vicealmirante Brign.

Cambió el saludo con la plaza.

El comandante general señor Jordana ha invitado al vicealmirante, comandantes y oficiales de los buques, á una excursión mañana á Zeluán y otras posiciones.

Serán acompañados por varios jefes y oficiales españoles que conocen perfectamente el idioma inglés.

Los jefes del crucero «Río de la Plata» y Cañonero «Bonifaz» obsequiarán á los de la Escuadra inglesa con un banquete.

La guarnición de la plaza con un «Champagne» de honor y un baile.

### Del extranjero

#### Por las islas Egeas

Comunican de Constantinopla que se han reanudado formalmente las relaciones turco-griegas, habiéndose abierto directos «pourpalers», créese que con respecto á las Islas Egeas

#### Inundaciones en Basia y Novalage

De Río de Janeiro dan cuenta de haberse registrado inundaciones que han causado una catástrofe en Basia.

La ciudad de Novalage ha desaparecido; otras han sido devastadas; ha perecido mucha gente y los daños son enormes.

#### La huelga de Dublin

Por fin ha terminado la huelga de Dublin. Los constructores, que reanudaron hoy

el trabajo, firmaron un convenio repudiando la Unión de Larkin.

#### Conferencia

Dicen de Roma que se ha celebrado la conferencia internacional de oceanografía, á la que no pudo asistir el Príncipe Mónaco por encontrarse enfermo de bastante cuidado.

#### Un complot

Dicen de Nueva York que se han verificado nuevas detenciones á consecuencia del descubrimiento de un pretendido complot del partido que dirige el general Díaz.

El general Huerta asegura que su policía secreta ha descubierto importantes cantidades de armas y municiones ocultas en diversas partes de la ciudad.

Circula el rumor de que todos los personajes detenidos serán ejecutados inmediatamente.

#### Un túnel submarino

Dicen de París, que dos ingenieros, uno sueco y otro danés, han entablado negociaciones con el Gobierno de Estocolmo para la construcción de un túnel submarino que una Suecia á Dinamarca.

Este túnel partirá de las cercanías de Copenhague y desembocará en Malmoe.

A mitad del camino, ó sea en la isla Saltol, se establecerá una estación.

#### El conde de Vinaza

Completamente restablecido llegará el próximo viernes procedente de Berlín á Roma el Sr. Conde de Vinaza.

#### La situación de Méjico

Se ha agravado la situación de Méjico. El general Villa ha reiterado la amenaza de fusilar á cuantos españoles haga prisioneros.

#### Un tumulto

El «Berliner Tageblatt» dice que á la salida de una gran reunión popular celebrada en Brunsviya por el partido socialista, se produjo un gran tumulto entre la muchedumbre y la Policía.

De una y otra parte han resultado 12 heridos graves.

## NOTICIAS VARIAS

#### «Mundo Gráfico»

El número de esta semana de la popular revista «Mundo Gráfico», ofrece un extraordinario interés por las numerosas notas de actualidad que contiene y por el gusto con que están presentadas.

Entre otras varias de menos interés publica las siguientes:

La asamblea de las Cajas de Ahorros, que se ha efectuado en Madrid; la inauguración del nuevo ferrocarril de San Sebastián á Pamplona, y otros pintorescos asuntos donostiarras.

La sesión conmemorativa del 150 aniversario de la fundación de la Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona y notas varias de la actualidad catalana; los grandes éxitos teatrales: «La Virgen del Mar» y «En familia».

La muerte del aviador militar señor Ramos; la revolución en Méjico; la inauguración de la plaza de España en Melilla, y otras varias fotografías de Marruecos.

La muerte del marqués de Urquijo; la boda de la hija de «Guerrita»; los éxitos de Paquita Escrivano, etc., etc.

Avaloran este número los bellos originales literarios que firman notables escritores

#### La viruela

Durante el pasado mes de Enero no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variolosa en Conil.

Linfa vacuna

Para las atenciones sanitarias de aquella poblacion, ha sido remitida a Villaluenga por la Inspeccion provincial de Sanidad viales de linfa vacuna.

Visitas

Ayer visitaron al Sr. Gobernador civil los siguientes señores:

Sr. Marqués de Casa Bermeja, ex-diputado provincial; D. Antonio Garcia Villaescusa, director de Sanidad exterior; D. Juan M. de Castro, don Pedro Toscano y D. Francisco Mora Triguero, ex-diputados provinciales; D. Francisco Rivas Moreno, delegado de Hacienda, y D. Amado Garcia Bourlié, subdelegado de Medicina.

Ocurrencias locales

A las 11 horas fué conducida al hospital de San Juan de Dios para ser curada de fractura de la séptima costilla derecha y erosiones en la cara interna del antebrazo y nalga derecha. Rafaela Franco Francia, por haberse arrojado del tercer piso al patio de la casa núm. 19 de la calle de Sta. María.

Después de asistida pasó al Hospital Mora, donde quedó.

Intervino en este servicio el cabo inspector de la guardia municipal Manuel Dopente.

A las 13, por el guardia municipal Isidro Caperusa, fué detenido en la inspección de vigilancia Francisco Mano Galeote por embriaguez y escándalo en la calle Isabel la Católica.

A las 18 y 30, por el guardia municipal José Benitez, lo fué en dicha inspección Soledad Rodríguez Ragel por embriaguez y escándalo en la calle Rosario.

E. P. D.

En la madrugada de ayer dejó de existir el joven José Pérez Cámpora y Díaz, hijo del conocido industrial del mismo nombre.

Hoy se verificará el sepelio en el que se testimoniaron las grandes simpatías del padre del finado a quien enviamos nuestro más sentido pésame.

Casa de Socorro

Servicios prestados en dicho benéfico establecimiento durante el pasado mes:

Heridas contusas 42, incisas 29, por avulsión 2, deslacerantes 2, punzantes 3, Contusiones 33, Rozaduras 18, Erosiones 13, Mordeduras 5, Quemaduras 7, Fracturas 4, Esguinces 12, Epistaxis 3, Hemoptisis 1, Síncopes 4, Cuerpos extraños extraídos 12, Casos varios 5.

Total de casos socorridos 195 en 116 individuos.

Curaciones generales, 1.902; id. de ojos, 1.107; id. de matriz, 84.

Total de curaciones practicadas 3.093.

Vacunaciones, 10.

Consultas generales, 1909; id. de niños, 511.

Total de consultas celebradas por los Sres. Facultativos, 2420.

Nombramiento

El excelentísimo señor cardenal arzobispo de Sevilla, dirige oficio al señor gobernador civil, a los efectos de la publicación en el «Boletín Oficial», en el que se expresa, que con fecha de 31 del próximo pasado mes de Enero, ha tenido bien nombrar delegado diocesano, para que entienda en la instrucción de los expedientes de conmutación de capellanías y otras fundaciones de la misma índole, redención de cargas eclesiásticas y en todo lo concerniente a la aplicación del convenio, Ley de 24 de Junio de 1867 al muy ilustre Sr. D. José Moreno Mal donado, en lugar y por renuncia del muy ilustre Sr. D. Jerónimo Armario Rosado.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Alicante», lleó el martes 3 a Barcelona.

El «Reina María Cristina», llegó el lunes 2 a Habana.

El «Montevideo», llegó el lunes 2 a Habana.

El «C. López y López», salió el domingo 1.º Singapoor para Colombo.

El «Antonio López», salió el domingo 1.º de Habana para New-York.

El «Reina Victoria Eugenia», salió el martes 3 de Montevideo para Tenerife.

El «Cataluña», salió el martes 3 de Viao para Cádiz.

El «Isla de Panay», salió el martes 3 de Valencia para Alicante.

Demente

Ha fallecido en el Manibomio Provincial, el alicnado José Bravo Herosa, soltera, de 32 años y natural de Sevilla, tuvo ingreso en dicho Establecimiento el día 6 de Noviembre de 1909; se inscribió en el núm. 267.

Panteón de diputados doceañistas

En el domicilio social de la Real Academia Hispano-Americana que lo es la Academia de Bellas Artes, se reunirán a las cuatro y media de esta tarde el presidente de la expresada Academia, el vicepresidente de la Comisión de Monumentos, el presidente de la Económica y el vice de la Cámara de Comercio, con el objeto de estudiar la forma de constituir un comité local que de acuerdo con el que en Madrid preside el Sr. Labra, gestione los medios de constituir un panteón de doceañistas en la cripta del templo de San Felipe.

Las almorranas se curan en 6 a 14 días. UNGUENTO PAZO las cura, ya sean simples, sangrantes, externas ó con picazón. La primera aplicación dá alivio.

Marchó a Jerez el General de la Brigada de esta plaza, D. Manuel Llopis.

En el expreso llegó la distinguida señora madre política de nuestro muy querido amigo, D. Augusto Marengo.

Le acompaña su bellísima hija, señorita Rosario Figueroa.

Se encuentra enfermo nuestro apreciable convecino D. José Reynés Peña.

Deseamos su restablecimiento.

Después de penosa enfermedad, falleció ayer el conocido industrial amigo nuestro D. Práxedes Urribarry.

El finado gozaba en ésta de muchas relaciones, por las que era muy estimado. Descanse en paz y reciba la familia doliente la expresion de nuestro mayor pesar por pérdida tan lamentable.

Con una de sus hijas marchó al Puerto de Santa María D. José Ramón Pachecos.

Ha fallecido el joven D. José Pérez Cámpora, hijo del industrial del mismo nombre, al cual les dirigimos nuestro más sentido pesame, así como a su respetable familia.

Marchó a Madrid D. Ignacio Noriega.

D. Luis Ojeda y su hijo, regresaron a San Roque.

La compañía de la aplaudida actriz Carmen Cobeña, marchó ayer a Jerez, en cuya población dará varias representaciones, y auguramos a tan genial artista, obtenga los mismos éxitos que en nuestro Gran Teatro ha obtenido.

Equis.

Ayuntamiento de Cádiz

Por la Alcaldía se publica el siguiente edicto:

A las once horas del domingo 8 del actual, se reunirá esta Corporación en su Sala de Sesiones para dar lectura y cerrar en definitiva el alistamiento de mozos a quienes corresponde ingresar en la quinta del presente año, oyendo y fallando en el acto cuantas reclamaciones se produzcan sobre inclusión ó exclusión en las listas.

Lo que se avisa para conocimiento de los interesados, recordando por última vez, a los nacidos en 1893, el deber en quese encuentran de pedir que se les in-

cluya en el alistamiento si se han omitido en él por cualquier circunstancia, y advirtiéndoles que por su falta de cumplimiento a esta obligación, incurren en penalidad con arreglo a Ley.

Cádiz 3 de Febrero de 1914.—El alcalde, Sebastián Martínez de Pinillos.—El secretario, Francisco Pró.

Artículo 53 de la Ley de reclutamiento referente al edicto que antecede:

En la mañana del segundo Domingo del mes de Febrero, se reunirán los Ayuntamientos para dar lectura y cerrar definitivamente las listas rectificadas, oyendo y fallando en el acto cuantas reclamaciones se produzcan, respecto a la inclusión ó exclusión de algún mozo.

Dichas listas serán firmadas por los individuos del Ayuntamiento, por el secretario y por el delegado de la autoridad militar, si concurriese al acto, y no sufrirán ya más alteración que la que resulte a consecuencia de las reclamaciones y competencias de que trata el capítulo siguiente, dejando para otro llamamiento a los mozos que hubiesen sido omitidos.

Las listas rectificadas se publicarán en la forma y por el tiempo que determina el art. 44.

Notas municipales

La Academia de Medicina designa a D. José L. Madero como vocal de la misma en el tribunal a oposiciones de médico de la Beneficencia municipal.

Los alumnos del preparatorio de las Facultades de Medicina, Farmacia y ciencias presentan instancia para que se dirija al Gobierno de S. M. la petición de que se establezcan en Cádiz los estudios de la Facultad de Farmacia, para los que el Ayuntamiento tiene cantidad presupuestada. (tes núm. 5.)

El señor juez municipal de San Antonio participa las multas impuestas a don Lorenzo Sacaluga y D. Francisco Barón García expendedores de leche.

Al señor juez del mismo distrito de San Antonio se le remite para los efectos legales el resultado de la leche recogida a D. Manuel Jesús González, que es mala.

Tipografía, LA GADITANA, Cobos, 19

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más ó menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles. Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que le han invadido, sino tambien reconstituirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior. En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por

Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabel-ludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbosos que las envenena; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer mas las manifestaciones que provengan de su existencia.

Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifesta-

ciones exteriores que se encuentre amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.

Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito; y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET

13, rue Gambetta, en Sedan (Francia) Depósito general y venta.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9.—San Sebastián. Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II. En S. Fernando, M. Matute (Farmacia). En Sanlúcar, R. Matute (Farmacia Droguería.)



LA FORTUNA PARA TODOS:

27 MILLONES DE PESETAS

GARANTIAS OFICIALMENTE y repartidas en 158 SORTEOS OFICIALES

(Villa de Madrid, de París y otras):

11.043 Premios desde 100 Pesetas a 1.000.000

UN SORTEO CADA OCHO DIAS POR TERMINO MEDIO Cobro inmediato de los Premios.—Detalles gratuitos SEGURIDAD ABSOLUTA.

Para tomar parte enseguida en los 158 Sorteos, envíense 5 Ptas. 50, solo y único pago,

en sellos, ó mejor en giro postal; sobre monedero ó giro mutuo, a EL FOMENTO DEL AHORRO, Diputación 284 BARCELONA y Lauria 37

cuya Dirección remitirá los Números a vuelta de correo